



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Projet bacs à fleurs Isabeau" (projet n° 0002567621), qui s'est déroulé du 16/05/2024 au 27/12/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Projet bacs à fleurs Isabeau

N° du projet

0002567621

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

Pour le quartier, ses habitants, sa citoyenneté, sa sécurité et son humanité

Date de réalisation du projet

Du 16/05/2024 à 14:00 au 27/12/2024 à 09:13

Déroulement de l'action

5 bacs à fleurs + terre ont été déposés le mercredi 22 mai sous un auvent de la Résidence Isabeau de Roubaix par les Espaces Verts de la Ville. Le jeudi 23 mai au matin, l'association Astuce est venue déposer des plantes que nous avons disposées en rang en face des bacs. Parallèlement l'artiste Chloé Besnard, aidée par l'animatrice d'Isabeau, a peint le fond des bacs dans les couleurs des logos du Centre Hospitalier de Roubaix, de l'association Maison du Nouveau Monde et du collège La Salle Sainte-Marie.

L'après midi à 14h30, les élèves de l'atelier Environnement du collège Sainte Marie, sont venus pour décorer les bacs à fleurs avec des pochoirs préparés par les artistes Chloé Besnard et Roobey et des bombes de peintures. En même temps, et dans un joyeux bazar, les élèves (avec quelques résidents d'Isabeau, ont composés leurs bacs avec les plantes selon leurs goûts esthétiques. Le Jeudi 30 mai, les élèves sont revenus pour finaliser leur décoration.

Un concours du bac le plus beau a été organisé au sein d'Isabeau. Une boîte a été placée pour que le personnel d'Isabeau ainsi que des Résidents puissent voter.

La remise du prix a été faite le 10 juin à 16h. Le bac jaune a eu le premier prix. Tous les élèves ont eu un nombre dégressif de places de cinéma selon le classement des résultats du concours.

Ensuite une équipe des espaces verts ainsi que l'équipe technique d'Isabeau sont venus prendre les bacs pour les placer sur le trottoir de la rue Saint-Antoine.

Les résidents et les collégiens entretiennent les bacs avec l'aide des associations Astuce et Maison du Nouveau Monde.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

50 Femme(s), 30 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

15 Femme(s), 15 Homme(s)

Résultats obtenus

*Le bienfait pour les collégiens et les résidents ont été tout de suite visible.
Il est à souligner que les bacs n'ont jamais été dégradés.*

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Une charte d'entretiens a été écrite par les collégiens. Elle a été agrafée sur tous les bacs à fleurs.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

L'inclusion est l'un des moteurs de ce projet. Le rapport intergénérationnel a été très apprécié par tout le monde.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

association Astuce, cheffe des quartiers nord, directrice des quartiers nord, les Espaces Verts de la Ville etc.

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

dons de plantes

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Un deuxième projet bacs à fleurs est en cour afin de finir l'allée jusqu'à l'avenue de la Fosse aux Chênes. Un projet peinture sur les barreaux des fenêtres d'Isabeau au printemps. La continuité avec le Jardin Part'agé est en réflexion, etc...